

Desayunos especiales

Plato del día de cocina casera,

Ramón Cabanillas, 4 • Santiago

CAFÉ PARRILLADA MERA

Corrér

MENÚS ESPECIALES, MENÚ DEL DÍA.

**ENSALADAS, PIZZAS, HAMBURGUESAS** 

Comida para llevar

Avda. Grabanxa, 15 • Sigüeiro-Oroso T. 981 691 762

RESTAURANTE

**CANEY-TERRAZA** Tu terraza en el centro

C/ Alfredo Brañas, 5. Sa Telf.: 981 559 603 • www.

Rúa Entremuros 4 • T. 981 589 375

Especialidad en carnes a la parrilla, Gallega

pulpo y bacalao



El deteriorado campanario de la capilla de Santiago, en Catoira. Foto: H. Neira

## Advierten del deterioro del entorno de las Torres do Oeste

CATOIRA El entorno de las Torres do Oeste se está de-teriorando ya que este emblemático lugar -donde cada agosto se celebra la Romería Vikinga- no se escapa a los continuos robos que sufre el patrimonio gallego. Así, unido al robo de la campana de bronce de los años 50 que estaba en el campanario de la peque ña capilla de Santiago, en medio de la storres, el mal tiempo de este otoño e invierno no ha hecho más que agravar el problema. Ahora la cruz de la espadaña está a punto de caer y la hornacina de la campana se está deshaciendo, como se aprecia en la fotografía. Desde el Concello de Catoira aseguraron a este diario que el alcalde, Alberto García, se ha puesto en contacto varias veces con Patrimonio de la Xunta, pero todavía no ha tenido respuesta. SALOMÉ BARBA

## 14 GALICIA

EL CORREO GALLEGO

LUNES 27 DE ABRIL DE 2015

La categoría de BIC para las viñas en bancales es un requisito para que la Ribeira Sacra sea Patrimonio de la Humanidad// El mapa de delimitación del territorio a proteger está listo. TEXTO Ángel Arnáiz

## iñedos de interés cultural

La viticultura heroica en Ribeira Sacra, donde los viñedos crecen, en algunas zonas, en terrazas con pendientes de más del 30% en las riberas de los ríos Miño y Sil, tiene que ser declarada como un Bien de Interés Cultural (BIC) para que este territorio gallego pueda aspirar a ser reconocido como Patrimonio de la Humanidad por la Unesco.

Un equipo de expertos, inte-grado por profesores universitarios y otros especialistas, coordinados por el Valedor do Pobo, José Julio Fernández, ha elaborado un estudio que justificaría v avalaría los méritos de la Ribeira Sacra para ser reconocida con la distinción de Patrimonio de la Humanidad. Este anteproyecto, no cerrado todavía, incluye un mapa que delimita el territorio a proteger en este singular espacio a caballo de las provincias de Lugo y Ourense, que aglutina a una veintena de concellos.

ROMÁNICO Y VID. Los dos ejes centrales en los que se apoya la candidatura de este singular paraje natural e histórico son su patrimonio románico y el milenario cultivo de la vid, que impulsaron los monjes de las grandes fundaciones monaca-les aquí asentadas.

El Valedor do Pobo coordina el grupo que redacta el estudio de la candidatura

La implicación de los agentes sociales es básico para lograr la meta perseguida

El mapa que delimita el núcleo duro a proteger en Ribeira Sacra debe incluir ese patrimonio románico y el viñedo en bancal, que define el impresionante paisaje de esta zona, así como buena parte de los mo-dos de vida de las gentes que

Esos dos elementos deben tener necesariamente la categoría de BIC para que la candidatura de Ribeira Sacra sea conside-rada por la Unesco como Patrimonio de la Humanidad. La mayoría de los templos románicos ya son BIC, por lo que es el viñedo el que aguarda por esa protección, una categoría que debe otorgar la Xunta.

Ese mapa de delimitación te-rritorial debe ser analizado por los alcaldes de los 21 concellos que integran la Ribeira Sacra.

Desde el consorcio turístico de Ribeira Sacra, que preside Juan Carlos Armesto y aglutina a los 21 municipios que la integran, la intención es que el debate sobre la delimitación final del territorio a proteger no se quede solo en el seno del consorcio, sino que se abra al tejido social, puesto que su im-plicación será fundamental para que la candidatura consiga

el objetivo que se persigue. Alcaldes y sociedad en ge-neral, en virtud de los apoyos expresados en las campañas que llevaron adelante las Diputaciones de Lugo y Ouren-se, parecen convencidos que la declaración de Ribeira Sa-cra como Patrimonio de la Humanidad solo traerá que beneficios para la zona, ya que supondría una tarjeta inmejo-rable de presentación a nivel mundial, al margen de ayudas específicas.

galicia@elcorreogallego.e.



Vista de los bancales de viñedos en el municipio de Doade Foto: Ango

## LA BORGOÑA GALLEGA

• • En el mundo del vino, Eric Asimov, crítico del New York Times, comparó a la Ribeira Sacra con la Borgoña francesa, por los aromas y cuerpo ágil de sus caldos de uva mencía. Lo cierto que los vinos de Ribeira de Sacra se han labrado, a base de calidad, un prestigio mundial y no se puede negar que han sido tarjeta de presentación de este singular territorio. El viñedo, ya desde tiempos medievales, es uno de los signos de identidad de

• La candidatura de Ribeira Sacra cuenta con el apoyo de la Xunta. Así se lo había testimoniado el exconselleiro de Cultura, Xesús Vázquez, al presidente de la Diputación de Ourense, Manuel Baltar, a finales de 2013, en el arranque de los movimien-tos oficiales para preparar esta candidatura y lograr el máximo de apoyos sociales e institucionales.